

INFORMACION

MINISTERIO DE JUSTICIA

Médicos forenses.

Resolución por la que se anuncia en turno de traslado la provisión de la Forensia del Juzgado Especial de Vagos y Maleantes de Barcelona. (*Boletín Oficial del Estado* de 17 de octubre de 1948.)

PRESIDENCIA DEL GOBIERNO

Jefes de Sanidad de la Provincia del Sahara Español.

Resolución por la que se anuncia concurso para proveer la plaza que se indica. (*Boletín Oficial del Estado* de 23 de octubre de 1958.)

Juez letrado de Guinea.

Resolución por la que se anuncia concurso para la provisión de la plaza que se expresa. (*Boletín Oficial del Estado* de 23 de octubre de 1958.)

MINISTERIO DE TRABAJO

Seguro de Enfermedad.

Orden por la que se dispone la necesidad de que figuren los nombres y apellidos de los Médicos del mismo en toda la documentación reglamentaria que relacione al Seguro con los asegurados. (*Boletín Oficial del Estado* de 24 de octubre de 1958.)

MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Médicos municipales.

Orden por la que se dispone que los Médicos titulares de los Municipios de más de 8.000 y menos de 20.000 habitantes que presten sus servicios en los Puestos de Socorro anejos a los Centros de Higiene Rural perciban una gratificación anual de 2.250 pesetas. (*Boletín Oficial del Estado* de 27 de octubre de 1958.)

MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL

Anuncio de la Facultad de Medicina de la Universidad de Santiago por el que se convoca concurso-oposición para proveer la plaza vacante de Médico radiólogo del Hospital Clínico de esta Facultad. (*Boletín Oficial del Estado* de 28 de octubre de 1958.)

Inspectores Médicos.

Resolución por la que se anuncia a concurso de traslado vacantes en el Cuerpo Médico Escolar. (*Boletín Oficial del Estado* de 30 de octubre de 1958.)

CURSOS DE ESPECIALIZACION UROLOGICA EN LA ESCUELA PROFESIONAL DE UROLOGIA DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE BARCELONA

(Creada por Orden ministerial de 29 de marzo de 1954). Profesor: Doctor S. Gil Vernet.

Darán comienzo el 17 de noviembre próximo y tendrán una duración de dos años. Durante el primero se

desarrollará un programa teórico de la especialidad, siendo el segundo eminentemente práctico.

Finalizados los dos años se entregará el título de Especialista en Urología previo los exámenes de aptitud correspondientes.

Número de alumnos, limitado. Importe de la matrícula, 2.000 pesetas.

Informe en la Secretaría de la Escuela Profesional de Urología. Facultad de Medicina de Barcelona.

IX REUNION DE LA SOCIEDAD ESPAÑOLA DE PATOLOGIA DIGESTIVA Y DE LA NUTRICION

Reunión extraordinaria para conmemorar las bodas de la piata de la fundación de la Sociedad.

Barcelona, 5 y 6 de diciembre de 1958.

Esta Reunión se celebrará, con carácter extraordinario, en Barcelona, los días 5 y 6 de diciembre próximo, conmemorándose las bodas de plata de la fundación de la Sociedad.

Los temas de estudio y los distintos ponentes son los siguientes:

1. "Divertículo del tubo digestivo":

a) Esófago, estómago y duodeno. Clínica, radiología y tratamiento médico. Doctores L. Andréu Oller y V. Cabré Fiol.

b) Yeyuno, ileon y colon. Clínica, radiología y tratamiento médico. Doctor J. Balaguer Formiguera.

c) Tratamiento quirúrgico. Doctores E. Vendrell Torné y M. Molins Benedetti.

2. "Hernias del hiato esofágico":

a) Etiopatogenia. Doctor M. Domínguez Seoane.

b) Clínica, radiología y tratamiento médico. Doctores L. Recoder Clavell y J. Osés Jusué.

c) Tratamiento quirúrgico. Profesor J. L. Puente Domínguez.

La sesión inaugural se celebrará en el anfiteatro de la Real Academia de Medicina de Barcelona (calle del Carmen, 47), el día 5 de diciembre, a las diez de la mañana.

Las sesiones científicas (lectura de las ponencias y las comunicaciones) tendrán lugar en el salón de actos del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (calle del Carmen, 51, y de Egipciacas, 15, junto al edificio de la Real Academia de Medicina), empezando las del día 5 de diciembre a las once de la mañana y las del día 6 a las diez de la mañana; las de la tarde, ambos días, comenzarán a las cuatro y media.

INSTITUTO PROVINCIAL DE OBSTETRICIA Y GINECOLOGIA DE MADRID

(III SERVICIO).

Profesor: Arcadio Sánchez López.

II Cursillo teórico-práctico sobre "Indicaciones y técnicas de operatoria obstétrica".

Madrid. Del 1 al 20 de diciembre de 1958.

En el Instituto Provincial de Obstetricia y Ginecología de Madrid, desde el día 1 al 20 de diciembre próximo, se desarrollará un Cursillo teórico-práctico para post-graduados, dirigido por el Profesor Arcadio Sánchez López, con la colaboración de los Doctores González Allas, Robledo Olave, Gómez Herrera, Arbues Lacadena, Rubio Morales, Sánchez Almeida y Jaínez.

Los Profesores Piulachs Oliva y Gil Vernet, de la Fa-

cultad de Medicina de Barcelona, y el Profesor Novo González, de la de Santiago de Compostela, pronunciarán conferencias magistrales y harán sesiones quirúrgicas.

El Cursillo desarrollará el programa de conferencias doctrinales sobre los temas que se señalan. La parte práctica, a la que se confiere especial atención, permitirá el directo contacto de los señores cursillistas con la clínica: consulta, seminarios clínicos, guardia obstétrica en paritorios y quirófano de Tocurgia, visitas de Sala y Dispensarios anexos al Servicio, en que colaborarán directa y activamente cada uno de ellos.

Queda limitado el número de inscripciones a 30, de las que se reservan 10 para graduados y estudiantes ibero-americanos, teniendo preferencia las primeras recibidas. El precio de la inscripción es de 1.500 pesetas, en la que se incluyen la recepción de un ejemplar de las obras del Profesor Sánchez López "Fisiología obstétrica", "Tratamiento quirúrgico de los proaplos uterinos" y "Tratamiento profiláctico y curativo del shock obstétrico", que sirven para recordar las enseñanzas doctrinales y prácticas del Cursillo.

La asiduidad a las labores del Curso les será acreditada mediante el oportuno certificado y diploma oficial, que les será entregado a cada cursillista.

Informes e inscripciones: Instituto Provincial de Obstetricia y Ginecología. Intervención, calle O'Donnell, 50, Madrid.

Con la inscripción deberá remitirse una foto-carnet para la tarjeta de acceso a la Institución.

Programa de conferencias.

- 1.^a "Problemas que plantea el aborto y su operatoria".
- 2.^a "La ampliación operatoria del canal blando del parto".
- 3.^a "El parto inducido".
- 4.^a "El parto forzado rápido".
- 5.^a "El alumbramiento tocúrgico".
- 6.^a "Física del fórceps y sus modelos".
- 7.^a "Táctica general del fórceps. Sus técnicas óptimas y usuales".
- 8.^a "Técnicas complejas y atípicas del fórceps".
- 9.^a "El parto cárneo y sus problemas clínicos".
- 10.^a "Técnica de la extracción podálica".
- 11.^a "La versión y sus variantes técnicas".
- 12.^a "Las embriotomías y sus modalidades operatorias".
- 13.^a "La cesárea abdominal: Sus indicaciones y condiciones".
- 14.^a "Las técnicas de operación cesárea".
- 15.^a "Sepsis puerperal. Sus modalidades y diagnóstico".
- 16.^a "Tratamiento y operatoria de la sepsis puerperal".
- 17.^a "El shock obstétrico y su tratamiento".

En las conferencias se hará un estudio clínico y episodio de la patología obstétrica indicadora de la respectiva operatoria.

B I B L I O G R A F I A

A) CRITICA DE LIBROS

CIRUGIA DE LA HIPERTENSION PORTAL. Doctor M. HIDALGO HUERTA.—Editorial Paz Montalvo. Madrid, 1958.—Un volumen de 239 páginas con 81 grabados en negro y color.

En la literatura médica española faltaba un Tratado en el que se aunarase, en sucesión metódica, los variados aspectos que sobre la clínica, exploración y tratamiento de los síndromes portales hoy día el internista o el cirujano debe conocer. Tarea no fácil por su complejidad, que HIDALGO HUERTA ha acometido y realizado con resultado extraordinariamente satisfactorio.

En la Monografía se estudian ordenadamente todos los problemas relativos al sistema porta, desde su anatomía y fisiología en su concepción actual, hasta su patología, exploración y crítica de las diferentes técnicas a que se puede acudir para corregir quirúrgicamente el síndrome portal. Es, quizás, en el terreno de la cirugía, donde se centra el máximo interés de la obra, ya que su autor, con la solvencia que proporciona el haber sido el primero en instaurar en nuestro país las técnicas de derivación vascular porto-cava, expone detenidamente su técnica personal de anastomosis porto-cava y esplenorenal, objetivada en una magnífica iconografía en color de los tiempos operatorios, que hace llegar al conocimiento de todos un proceder operatorio difícil o imposible de visualizar dentro de nuestras fronteras.

Obra escrita por un cirujano, tiene interés similar para el clínico, por su ponderación y puesta al día en este sentido, y por la expresividad de las imágenes esplenoportográficas que en ella se incluyen.

Un bello prólogo del Profesor GONZÁLEZ-BUENO encabe-

za la Monografía, cuya cuidadísima edición contribuye a realzar los valores del libro.

LOS PREMATUROS. Doctor L. DE LA VILLA.—Editorial Paz Montalvo. Madrid, 1957.—Un volumen de 143 páginas con 63 figuras, 80 pesetas.

El problema de la prematuridad figura hoy en una primera línea de la Puericultura, tanto bajo el aspecto profiláctico como terapéutico. El estudio de las circunstancias que facilitan el parto prematuro ha revelado una serie de factores sobre los que puede basarse una profilaxis a condición de hacerse sistemáticamente su busca en las embarazadas. El tratamiento hasta obtener el impulso hacia la normalidad en los prematuros ha ido simultáneamente estabilizándose sobre bases más seguras, y ello no solamente ha permitido obtener una mayor viabilidad, sino también una mayor extensión hasta el punto de ampliar el límite de viabilidad de manera notable. Todos estos aspectos, de interés para todos los médicos y más todavía para los pediatras, están tratados en esta monografía del doctor DE LA VILLA, producto de un gran entusiasmo por el problema y de una gran tenacidad por encima de las dificultades en su trabajo.

LA CITOLOGIA REAL DE LOS GANGLIOS LINFATICOS. Doctor M. MORALES PLEGUEZUELO.—Editorial Paz Montalvo. Madrid, 1958.—Un volumen de 166 páginas con 51 figuras y 4 láminas en color, 160 pesetas.

Esta monografía ofrece excepcional valor por su contenido y por el sentido que la informa. Bajo el primer